



CEMAC

ACTUALITÉS

• CEMAC

Entre le 21 et 22 août 2023, la Banque des États de l'Afrique centrale (BEAC) a repris de la liquidité dans les banques commerciales de la zone CEMAC (Cameroun, Congo, Gabon, Tchad, RCA et Guinée équatoriale), pour un montant total de 160 milliards de FCFA. Selon les données officielles, 30 milliards de FCFA ont été prélevés le 21 août dernier, au terme d'une offre de reprise de liquidité à maturité longue d'un montant de 50 milliards de FCFA, tandis que 130 milliards de FCFA ont été retirés du circuit bancaire le 22 août, suite à une opération au cours de laquelle la BEAC se proposait de reprendre 150 milliards de FCFA au total.

La banque centrale des six pays de la CEMAC poursuit ainsi sa stratégie d'assèchement des banques, afin de restreindre l'accès au crédit, et pouvoir ainsi lutter contre l'inflation annoncée en cette année 2023 à 6,1%, soit deux fois le seuil communautaire de 3%. Mais, force est de constater que depuis le durcissement de la politique monétaire de la BEAC fin 2021, avec des hausses répétées des principaux taux directeurs, l'intensification des opérations de reprise de liquidité dans les banques et la suspension des opérations d'injection de liquidité, les tensions inflationnistes persistent dans la CEMAC.

Cette réalité est d'autant plus compréhensible que, de l'aveu même du gouverneur de la BEAC, le Tchadien Abbas Mahamat Tolli, seulement 20% de l'inflation galopante dans la zone CEMAC est d'origine monétaire. Ce qui signifie clairement que la politique monétaire de restriction mise en place par la banque centrale ne peut avoir aucun impact sur la proportion de 80% restante de l'inflation, qui est importée et due à des facteurs externes comme les changements climatiques.

LES CHIFFRES

La Cote de la Bourse a vu s'échanger, au cours de la séance du vendredi, les valeurs LA REGIONALE (30 actions) et SOCAPALM (150 actions).

Par ailleurs, au terme de la séance, on recensait des offres de vente consignées en carnets sur le compartiment obligations pour les valeurs « ECMR 6,25% NET 2022-2029 » (1 000 obligations), « BDEAC 5,45% NET 2020-2027 » (787 391 obligations), « BDEAC 5,6% NET 2021-2028 » (34 981 obligations) et « BDEAC 6% NET 2022-2029 » (2 obligations).

Sur le compartiment actions, les propositions d'achats et de ventes inscrites en carnets concernaient les valeurs SAFACAM (achat 874 actions), SOCAPALM (achat 98 et vente 420 actions), BANGE (achat 6 actions), LA REGIONALE (vente 12 actions) et SEMC (vente 174 actions).

Obligations	Valeur Nominale	Cours au 25/08/2023	Coupon Couru au 28/08/2023
EOBDE 5,6% - 21/28	10 000	100,00	403,51
ALIOS 5,40% - 21/25	5 714	100,00	15,22
EOG 6,25% - 22/28	10 000	100,00	486,30
ALIOS 5,75% - 18/23	1 111	100,00	12,25
ECMR 5,60% - 18/23	2 500	99,20	109,70
EOBDE 6% - 22/29	10 000	100,00	396,16
EOG 6,25% - 19/24	5 000	99,00	280,82
EOBDE 5,45% - 20/27	10 000	99,99	358,36
EOG 6,25% - 21/26	10 000	95,00	272,26
ECMR 6,25% - 22/29	10 000	96,00	159,25
EOTD 6,5% - 22/27	10 000	100,00	429,18
EOG 6% - 21/26	7 500	99,50	104,79

Actions	Cours au 25/08/2023	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
SOCAPALM	50 000	50 000	50 000	150
SEMC	47 000	47 000	47 000	0
SAFACAM	25 100	25 100	25 100	0
SGC-RÉ	21 000	21 000	21 000	0
BANGE	207 010	207 010	207 000	0
LA RÉGIONALE	42 500	42 500	42 500	30



INTERNATIONAL

ACTUALITÉS

● ETATS-UNIS

Conformément à son estimation préliminaire, le PIB en volume de l'Allemagne s'est stabilisé au deuxième trimestre 2023 en rythme séquentiel, selon les données CVS-CJO de Destatis, après deux baisses de 0,4% au dernier trimestre 2022 et 0,1% au premier de cette année.

Du côté de la demande intérieure, la formation brute de capital fixe a légèrement augmenté, de même que les dépenses de consommation finale (tirées par celles des administrations publiques tandis que celles des ménages se sont stabilisées).

Concernant les échanges extérieurs, Destatis précise que les exportations allemandes de biens et de services ont diminué de 1,1% par rapport au premier trimestre, mais que les importations sont demeurées inchangées.

● ALLEMAGNE

La confiance des consommateurs américains a baissé en août par rapport à juillet et à une première estimation publiée en début de mois, montrent vendredi les résultats définitifs de l'enquête mensuelle de l'Université du Michigan. Son indice de confiance est ressorti à 69,5 contre une première estimation qui s'était établie à 71,2, contre 71,6 le mois passé.

Le sous-indice mesurant le jugement des consommateurs sur leur situation s'est établi à 75,7 après 76,6 le mois passé, mais c'est celui qui mesure l'évolution de leurs anticipations qui s'est le plus contracté, à 65,5 contre 68,3 en juillet.

Ces résultats définitifs montrent également une dégradation de leurs anticipations d'inflation à un horizon d'un an, à 3,5% en août au lieu de 3,4% le mois précédent.

LES CHIFFRES

Malgré les commentaires du président de la Réserve fédérale (Fed), Jerome Powell, qui a averti sur la possibilité que la banque centrale américaine ne doive relever davantage ses taux, lors du symposium de Jackson Hole, les indices CAC 40 et S&P 500 ont terminé sur une note positive, respectivement à 7 229,60 et 4 414,25 points.

Les indices BRVM Composite et BRVM 30 ont gagné respectivement 0,37 et 0,38%, clôturant à 207,67 et 104,36 points.

Indices	Cours au 25/08/2023	+ Haut	+ Bas	Var.
CAC 40	7 229,60	7 287,56	7 196,84	+ 0,21%
S&P 500	4 414,25	4 429,00	4 365,25	+ 0,64%
BRVM Composite	207,67	207,67	207,67	+ 0,37%
BRVM 30	104,36	104,36	104,36	+ 0,38%

Le prix de l'or a légèrement baissé vendredi, les traders ayant largement favorisé le dollar dans l'attente de nouveaux signaux sur la politique monétaire américaine lors du symposium de Jackson Hole, bien que les signes d'affaiblissement de la croissance aient maintenu l'or au-dessus des niveaux clés. Le cours du pétrole a avancé vendredi, les tensions sur l'offre éclipsant pour l'instant les craintes quant à la résilience de la demande, tandis que le marché s'est accommodé du discours du président de la Fed, Jerome Powell. Le blé est resté quant à lui assez timide et suiveur dans un contexte international toujours dominé par la Russie. Le cacao est resté sur un trend haussier, à 3 430\$.

Matières premières	Cours au 25/08/2023	+ Haut	+ Bas	Var.
Or (\$/Once)	1 939,90	1 950,40	1 931,00	- 0,37%
Pétrole Brent (\$)	84,48	84,97	82,67	+ 1,34%
Blé (\$)	6,22	6,38	6,16	- 1,58%
Cacao (\$)	3 430,00	3 440,00	3 437,00	+ 1,99%

Le dollar est resté finalement stable face à l'euro vendredi après une réaction de courte durée à la hausse, à la suite d'un discours de Jerome Powell, le président de la Fed, sur la politique monétaire. En effet, le billet vert a grappillé 0,08% à 1,080 dollar pour un euro. L'USD/JPY a augmenté de 0,4% à 146,41, près d'un plus haut de 10 mois.

Marché des changes	Cours au 25/08/2023	+ Haut	+ Bas	Var.
EUR/USD	1,080	1,084	1,077	- 0,08%
USD/JPY	146,410	146,650	145,730	+ 0,37%
EUR/GBP	0,859	0,859	0,856	+ 0,09%
USD/CHF	0,885	0,888	0,882	+ 0,01%

EUR/XAF=655,957 F CFA